



te, calculándose de esta forma la cantidad de mesas y vocales necesarios, la impresión de cédulas, confección de útiles y la preparación de cortes de tránsito. Sumado a esto, debe levantarse la prohibición de cierre de centros comerciales.

Una medida así permitirá equilibrar el ejercicio del derecho democrático con los exiguos recursos fiscales y las externalidades hacia el resto de los chilenos.

JOSÉ IGNACIO LLODRÁ

Costos de las primarias oficialistas

Señor Director:

Actualmente nuestras primarias están diseñadas con un sistema de inscripción automática, implicando un despliegue logístico para 15,5 millones de votantes habilitados, cuando la realidad dista con creces de aquello.

Según cifras de este medio, el presupuesto asignado a las primarias rondaría los \$27 mil millones, lo que se traduce en 20 mil pesos por voto, sin considerar los reembolsos por gasto electoral. Los costos reales son incluso mayores porque habría que sumar otros indirectos como el valor del tiempo perdido de los cinco vocales por cada una de las 16.600 mesas (es parcialmente remunerado) y las pérdidas de ventas de los más de 300 locales comerciales que tuvieron que cerrar el domingo.

Para las siguientes elecciones primarias podría implementarse un sistema de registro voluntario, elaborándose un padrón especial. Así, los votantes que deseen participar deberían inscribirse previamente.